



Donald Trump con Jack Ma, presidente de la compañía china Alibaba, ayer en Nueva York. / MIKE SEGAR (REUTERS)

La Asamblea declara el “abandono del cargo” de Maduro

La maniobra busca permitir la convocatoria de nuevas elecciones

EWALD SCHARFENBERG, **Caracas**
El Parlamento venezolano, de mayoría opositora, declaró ayer el “abandono del cargo” del presidente Nicolás Maduro, al equiparar un supuesto incumplimiento de sus deberes constitucionales con su ausencia física. La decisión llega en el último suspiro del periodo que permitiría convocar unas presidenciales, con lo cual, de no surtir efecto la declaración a partir de hoy, el sustituto de Maduro sería el nuevo vicepresidente, Tareck El Aissami, uno de los chavistas más rechazados entre la oposición. **PÁGINA 8**

Peña Nieto justifica el ‘gasolinazo’ para mantener ayudas sociales

JAN MARTÍNEZ AHRENS, **México**
El presidente de México, Enrique Peña Nieto, salió ayer en defensa de su gestión en un momento en el que el país vive violentas protestas por el aumento del precio de la gasolina y sufre las amenazas proteccionistas de Donald Trump. El jefe de Estado prometió conjurar con un acuerdo social el riesgo de que el país entre en recesión, promesa a la que añadió una explicación dramática del impopular incremento del combustible: “O recortábamos programas sociales o manteníamos artificialmente los precios de la gasolina”. **PÁGINA 6**

Trump siembra el caos en el proceso de relevo del mando en EE UU

La confirmación de los nombramientos de altos cargos comienza sin haberse completado la investigación ética

MARC BASSETS, **Washington**
Si la tensión que rodea la transición de la Casa Blanca de Barack Obama a la de Donald Trump sirve para anticipar la nueva etapa, no es nada arriesgado pronosticar que va a ser tempestuosa. Tras la denuncia de las interferencias de Rusia en la campaña, la presión sobre las inversiones empresariales y la sustitución de las conferencias de prensa por los mensajes a través de Twitter, en la recta final hasta el 20 de enero surge ahora el conflicto de la confirmación de nombramientos, que hoy comienza. El responsable de la Oficina independiente de Ética de la Administración cree que la excesiva velocidad a la que se quiere dar luz verde a esos nombramientos es “muy preocupante” y que hay algunos “con problemas éticos potencialmente desconocidos o sin resolver”. Los demócratas quieren aplazar el proceso. Los republicanos se niegan. **PÁGINA 3**

sa por los mensajes a través de Twitter, en la recta final hasta el 20 de enero surge ahora el conflicto de la confirmación de nombramientos, que hoy comienza. El responsable de la Oficina independiente de Ética de la Administración cree que la excesiva velocidad a la que se quiere dar luz verde a esos nombramientos es “muy preocupante” y que hay algunos “con problemas éticos potencialmente desconocidos o sin resolver”. Los demócratas quieren aplazar el proceso. Los republicanos se niegan. **PÁGINA 3**

México anuncia que negociará con el magnate “sin sumisión” **PÁGINA 5**

El matrimonio religioso ha caído a un 22%, su mínimo histórico

Los españoles ya no se casan por la Iglesia

ANTONIA LABORDE, **Madrid**
Las bodas católicas cayeron en España en el primer semestre de 2016 hasta situarse en el 22%, su mínimo histórico, una cifra que nada tiene que ver con la pasada década, cuando el 75% de las uniones fueron religiosas. Se trata de un descenso que, según los expertos consultados, se debe tanto a factores económicos como a un cambio cultural marcado por la secularización y la postergación del paso a la edad adulta. “Te miran raro cuando te casas por la Iglesia”, afirma Alejandra Corsini, de 28 años, que contrajo matrimonio hace año y medio por el rito católico. En la última década, además, se ha duplicado el número de uniones entre personas de más de 60 años. **PÁGINA 22**

cambio cultural marcado por la secularización y la postergación del paso a la edad adulta. “Te miran raro cuando te casas por la Iglesia”, afirma Alejandra Corsini, de 28 años, que contrajo matrimonio hace año y medio por el rito católico. En la última década, además, se ha duplicado el número de uniones entre personas de más de 60 años. **PÁGINA 22**



La brecha de la desigualdad crece en el primer año de Macri

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires**
La desigualdad social en Argentina creció el año pasado, el primero del Gobierno de Mauricio Macri, con un aumento en la proporción de los ingresos de los más ricos con respecto a los de los más pobres. El Instituto de Estadística y Censos concreta que, mientras que en el segundo trimestre de 2016 el 10% del estrato más alto ingresaba 23 veces más que el 10% de la base de la pirámide social, esa diferencia aumentó a 25,6 veces en el trimestre siguiente, un persistente proceso de ensanchamiento de la brecha social que viene de los últimos años del kirchnerismo. **PÁGINA 9**

ADEMÁS

Brasil teme que se desborde la violencia carcelaria

El motín letal en el norte del país dispara las alertas sobre una espiral de enfrentamientos en otros centros penitenciarios. **P10**



Muere Zygmunt Bauman, la voz del “preariado” **P26**